
 值班主任：张媛媛 编辑：封敏 美编：王蓓 校对：曾艳  2025年4月24日 星期四08
中国电影华表奖

将于4月27日举行
  本报综合消息 第二十届中国电影华表奖
颁奖活动将于4月27日在山东青岛举行，数百位
电影界代表将出席，与全国电影观众共同见证
中国电影荣誉时刻。
  2025年是电影“十四五”规划目标任务的收
官之年，中国电影迎来120周年的重要时刻。　
　 本届华表奖颁奖活动主视觉设计以华表奖
杯盘龙为引，抽象演绎时代激流。流动光影贯
穿天地、汇聚为路，延伸至远方，与龙影交汇，象
征中国电影人百年光影筑梦、步履坚定。金色
阶梯如同时间刻痕，蜿蜒成光影征程之道，象征
电影人步步登高，勇攀艺术与时代之峰。

 电影《射雕英雄传》

 密钥延期至5月31日

《哪吒3》殷夫人要复活？

主创人员透露新动态

电影《风流一代》

获乌拉圭国际电影节大奖
  本报综合消息 在近日闭幕的第43届乌拉
圭国际电影节上，由山西籍导演贾樟柯执导、
赵涛主演的影片《风流一代》获评审团大奖。
　　乌拉圭国际电影节是美洲大陆最主要的电
影盛会之一，由乌拉圭电影博物馆主办，其宗
旨是鼓励具有高艺术水平的电影作品。
　　本月开始，《风流一代》将在英国、意大
利、美国、日本陆续上映。
　　电影《风流一代》以21世纪前21年为故事
背景，讲述了一位中国女性如何沉默着经历了
喧嚣的生活。值得一提的是，该片的拍摄周期
历经二十余年，赵涛全程参与了由2001年至
2023年间的拍摄工作。
　　该片此前曾入围戛纳国际电影节主竞赛单
元、纽约电影节主单元、多伦多国际电影节、
釜山国际电影节等。

　　本报综合消息 近日，“《哪吒3》母亲
复活”话题冲上热搜第一，引发网友热议。有
网友调侃，《哪吒3》如果以复活哪吒的母亲
殷夫人为主线，电影名就叫“你好，李唤
殷”。
　　据媒体报道，在北京国际电影节现场，电
影《哪吒之魔童闹海》立体效果艺术总监韩晓
菲在接受采访时被问到“导演是否已经在做
《哪吒3》”，他用手指比了一个“嘘”的手
势。随后，韩晓菲提到：“结局的时候，是
他（哪吒）的母亲为了他牺牲了嘛，但是大
家都在说，第三部里面应该是要复活。”主
持人表示：“这算是今天听到的第一个剧透
吗？”韩晓菲回应：“这不算剧透，这个网
上都在说。”
  不少网友都认为《哪吒2》中殷夫人之
死是全片最令人心痛的场景，期待殷夫人复
活。还有人觉得不够，在评论区留言：“复
活一下申小豹吧。”

　　本报综合消息 4月21日，电影《射
雕英雄传：侠之大者》官宣密钥第三次延
期，延长上映至5月31日。影片于1月29日
上映，截至目前累计票房已达6.82亿元。
　　电影《射雕英雄传：侠之大者》由
徐克自编自导，肖战、庄达菲领衔主
演，梁家辉特别出演。影片改编自金庸
小说《射雕英雄传》的第34章至第40
章，讲述了战乱时代，郭靖得传天下绝
世武功“九阴真经”和“降龙十八掌”
后，惹来各方嫉妒，成为众矢之的。他怀
着赤子之心，与黄蓉力挽狂澜，保护南宋
边关的故事。

  在当下的影视市场，都市剧作为最受关注的类型之一，容易陷入
“套路化”创作瓶颈，难以给观众带来新鲜感。就在众多创作者为此绞
尽脑汁时，导演汪俊携新剧《蛮好的人生》亮相，这部聚焦保险行业的
作品，不仅展现了职场与生活的复杂交织，更凭借独特的人物塑造和新
颖的人物关系，让人眼前一亮。
  谈及接拍《蛮好的人生》的契机，汪俊直言，这是与孙俪的一次默契
合作。一直希望携手创作的二人，在遇到这个剧本时一拍即合。对汪俊而
言，从未真正涉足职场剧领域的他，看到了创作新题材的机遇；而孙俪则
对胡曼黎这个角色青睐有加。
  剧中，孙俪饰演的胡曼黎与她过往角色反差极大。在汪俊眼中，“俗
女”胡曼黎励志且真实，充满烟火气。“她有她的市井生存法则，像我们
身边的普通人，有焦虑也有拼劲，孙俪把这个角色塑造得非常鲜活，很容
易让观众共情。”汪俊评价，“孙俪扮演这个角色，跟她之前所塑造的人
物形象有很大区别。胡曼黎这个人物比她之前的人物形象更接地气。我觉
得孙俪演得非常好，把这个人物的细节，包括每一个桥段、每一段表演，
塑造得都很鲜活。她这次演这个角色，我觉得更容易共情，因为她就像你
身边的左邻右舍，就像你的同学、你的朋友、你的同事。我觉得胡曼黎这个
形象，孙俪塑造得非常成功。”
  此外，以前保险行业常被大众误解，汪俊希望借这部剧为行业正名：
“保险与民生息息相关，行业里多数从业者正派敬业，我们剧中很多案例都
是真实的，希望观众看完能对保险行业有新的认识。”
  全程在上海拍摄的《蛮好的人生》，充分展现了这座城市的魅力。汪俊
对上海充满喜爱：“我觉得上海对于所有的创作者来说，就像一个宝藏，它
有开掘不完的题材、故事和人物，它真的非常丰富。上海很独特，这座城市
既有历史沉淀，又活力满满。无论过去还是现在和未来，它对所有的创作者
来说就像一块磁石一样，深深地吸引着我们。我好多戏都是在上海拍的，我
现在筹备的下部戏可能也在上海，因为它真是取之不尽，用之不竭，有很多
的素材和人物可以挖掘。而且从造型上来讲，上海这座城市怎么拍，画面都
非常好看，它整体的城市风貌非常有特点，既时尚又古典。这次《蛮好的人
生》取的很多景都拍得让我很舒心，《蛮好的人生》讲述保险行业的故事，
和上海的商业气质是吻合的。”
  剧中大量使用上海方言塑造角色，这也是汪俊和孙俪精心设计的。“方
言能拉近观众与角色的距离，表达更生动，对人物塑造帮助很大。比如胡曼
黎对谁说上海话，什么时候说普通话。她有时候说上海话，是因为她这个
客户是老上海，这样能充分拉近和客户之间的关系。还有她在发
怒的时候，会本能地冒出上海话，因为上海话是她的
方言，这样人物的心态也好，情绪表达的准确度
也好，方言就起到了关键的作用。所以方言的
设置是出于对人物塑造的考虑”。
  《蛮好的人生》被很多观众誉为“爽
剧”，但汪俊并不这么认为：“我觉得
《蛮好的人生》不能算是‘爽剧’，我们
尝试用喜剧的风格来化解苦难感。我们非常
真实地在写女主角怎么样一步一步地从低谷
往上爬，每一步、每一寸都爬得非常艰辛。
可能观众可以从她的努力和成长过程中得到一
种爽感，但这种爽感不是那种对对手报复了，
迎来人生的高光时刻，我们这个戏没有。”
  汪俊拍都市剧比较多，像《小别离》
《小欢喜》《小敏家》等，也包括去年大
热的《玫瑰的故事》。“有人说都市剧
是我的舒适区，但对我来说这如坐针
毡，真的不是舒适区，因为越来越难
做了。可能都市剧要走下去，会有
很艰难的跋涉，因为这条路可能会
越来越窄。”在汪俊看来，都市
剧创作面临诸多挑战，社会话
题被反复挖掘，剧本容易大同
小异，很难找到新鲜点和独
特人物关系。这次《蛮好
的人生》的创作，汪俊没
有 给 它 下 类 型 定 义 ，
“最早在开拍前，孙俪
就问我，怎么去定义
《蛮好的人生》？
这是一个职场剧还
是生活剧？我说
不要定义，因为
职场有职场的局
限，家庭有家庭的
局限，我觉得两者
的融合，可能就是
‘蛮好的人生’”。
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《蛮好的人生》
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